

# 5o. CONGRESO DE LA JUVENTUD DEMOCRISTIANA

Montevideo, 15 de Marzo de 1970.

El 5º Congreso Nacional de la JUVENTUD DEMOCRATA CRISTIANA reunió en momentos en que el país vive su hora más crítica:

**DENUNCIA:** El avance desmedido de la dictadura impuesta por la razón de la fuerza, de la oligarquía y su aliado el imperialismo, tratando de mantener un régimen capitalista opresor y ya agotado en sí mismo, avasallando las conquistas populares y las libertades públicas, culminando con el ataque a la enseñanza, a la que pretenden someter al poder político.

**EXPRESA:** Su solidaridad con quienes desde cárceles y cuarteles han sufrido las consecuencias brutales de la represión.

**RINDE** su homenaje a quienes han caído en defensa de la libertad y a quienes de una u otra manera entregan su vida a la causa de la liberación.

**LLAMA** a todos los jóvenes uruguayos al compromiso y a la ACCION, ofreciéndoles un puesto de lucha en sus filas y a todas las organizaciones populares y grupos políticos de oposición a unir sus fuerzas en un Frente Nacional y Popular antioligárquico y antimperialista, capaz de salir al paso a la dictadura.

**JOVEN, NO LUCHES SOLO!**

**JUNTA NACIONAL JDC**

El viernes 13 de Marzo, la JDC abrió, en un acto público, su V Congreso Nacional. Una numerosa cantidad de jóvenes acudió a este llamado, lo que nos demuestra que indudablemente la JDC se está convirtiendo en un importante centro de atención para una buena parte de la juventud uruguaya que busca una respuesta a nivel político, para sus aspiraciones.

El sábado comenzaron las actividades propias del Congreso: más de 100 congresales de todo el país, representando la casi totalidad de los departamentos y diversos sectores de nuestro país, obreros, estudiantes, etc. Esta heterogeneidad de procedencia y actividades nos permitió ahondar los puntos del temario, con un criterio amplio, nacional, máxime teniendo en cuenta que éstos habían sido previamente discutidos por los plenarios militantes de cada lugar.

Así nos aseguramos una exacta óptica en el análisis de los problemas y los lineamientos de acción, al permitir la más amplia participación a todos los sectores.

Empezamos por un análisis de la realidad nacional en base a un informe que fue discutido en varias comisiones y luego en común en un plenario. Así la JDC pretende tener una interpretación del proceso nacional desde los orígenes hasta el presente, en base a un método de análisis propio. Del análisis podemos extraer algunas conclusiones básicas:

—El Uruguay crece y se conforma como **DEPENDIENTE** de los centros imperialistas, que se desarrollan gracias al creciente subdesarrollo latinoamericano. Ubicamos entonces a nuestro país en el contexto geopolítico de Latinoamérica.

—Este modelo de crecimiento (o de involución?) se sustenta por una permanente alianza de la oligarquía agroexportadora nacional y los grupos capitalistas extranjeros. Esta

oligarquía cuando ve peligrar sus bases económicas no vacila en asumir directamente el poder, como se ha dado desde la instauración del pachequismo y su gabinete de banqueros y estancieros.

—Los partidos tradicionales se estructuran como expresión de esa oligarquía nacional, que respondió en un principio a los intereses latifundistas (los blancos) o a la burguesía industrial (los colorados). Pero pronto esos límites se fueron desdibujando para conformar ahora solo una clase dominante, que hace y deshace para proteger sus intereses. Entonces las aparentes diferencias entre ellos son más emocionales que racionales en la medida que tienen un solo objetivo: no permitir que el poder político pueda servir a intereses nacionales y populares, y proteger al poder económico oligárquico.

En base a esta realidad, y barajando varias alternativas para el proceso, creemos que se ha de seguir llevando una política similar a la de estos dos últimos años, impuesta por el FMI, con o sin el censo popular. El agotamiento del sistema y la condición de absoluta dependencia indica que seguiremos todavía soportando un gobierno de clase, que aunque tenga ligeras variantes, en esencia sustentará a la clase dominante.

Con estos elementos básicos la JDC discutió sus líneas de acción para 1970. Analizamos con detención cuales son las pautas estratégicas globales propuestas como vías de cambio para nuestro país sustentadas por otros grupos de izquierda. Consecuentemente propusimos y elaboramos la nuestra, que con sus propias características y métodos debe tener como objetivo prioritario la **CONCIENCIACION Y ORGANIZACION DE LOS SECTORES POPULARES**. Esto nos exigirá una comprometida militancia a **TODOS LOS NIVELES**, para ir reco-

riendo la larga marcha de nuestro pueblo hacia su liberación.

También definimos la línea de la JDC frente a la instancia electoral, entendiéndola como un frente de combate, como un instrumento eficaz que se suma a otros medios de lucha y que la fuerza política realmente revolucionaria no puede descuidar.

Frente a la actual coyuntura política, la JDC bregará entonces por la creación y estructuración de un **FRENTE AMPLIO ANTIOLIGARQUICO, NACIONAL Y ANTIIMPERIALISTA**.

Luego de tendidas las líneas generales se discutió y aprobó una estrategia por sectores, sea para el campo sindical, estudiantil, gremial, territorial, etc.

Delineada ya nuestra estrategia, elaboramos esquemas de organización y métodos de trabajo, instrumentos indispensables para llevar a cabo los objetivos propuestos.

Por último todos los congresales elegimos la Junta Nacional de la JDC para el año 70. Un cambio de gente que es apenas una transferencia de responsabilidades mayores a otros compañeros, porque dado el trabajo en **EQUIPO** que se ha venido desarrollando, el compromiso y la línea es una sola. Gracias a este trabajo conjunto la JDC ha venido conformando un núcleo grande de jóvenes con probada militancia y una sólida formación política-ideológica.

Fijados los objetivos, con los instrumentos organizativos establecidos, queda para cada militante una consigna que es la del trabajo en todos aquellos medios que exigen nuestra presencia y nuestra acción. Tarea grande y ambiciosa, pero está presente en todos el ejemplo de Camilo: "La lucha es larga, comencemos ya".

La nueva Junta Nacional de la JDC quedó integrada por los compañeros José Luis Veiga, como Secretario General, Walter Cancela y Zoa Ferreira.

Al término del Congreso, por unanimidad, se emitió la declaración adjunta.